
记者探访省运会场馆邹城体育中心

承办5项赛事，年底有望竣工

城事
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本报济宁1月30日讯(记者 汪泷
通讯员 田志强) 作为第二十三

届省运会举办场馆之一的邹城体育
中心，目前建设已经过半，建成后预
计将分别承担起省运会青少年组橄
榄球、女子足球，行业体协组游泳、羽
毛球，以及高校大学生组男子足球等
共计五项赛事。30日，记者对邹城市
体育中心进行了探访，并得知今年年
底前整个场馆有望竣工。

30日上午10点，记者来到邹城
市体育中心，虽然大雾弥漫，但仍
能看到体育中心“一场两馆”中综
合体育场的巨大钢架构。因为天气
寒冷，加之临近过年，工地上已经
渐渐放缓了工程进度，只有几名工
人正在操作大型混凝土浇灌机械
进行施工。邹城市体育局副局长张
计来告诉记者，综合体育场占地面
积约420亩，可同时容纳近3万人。
目前综合体育场的主体土建工程
和钢结构主体已经完工，屋面工程
的安装将于正月十六开始启动，预
计2013年底将全部竣工。

走进综合体育场，可以看到四
周巨大的钢架构已经成型，显得十
分雄伟。综合体育场东西两侧分三
层看台，南北则为一层看台，中央
的体育场目前也尚在施工当中，到
处都是工程机械。张计来告诉记
者，年后的工程将更加繁琐，包括
土建、水电、消防、智能化等几十个
施工队伍都将进驻，“其中仅智能
化这一组，就有超过20个施工队
伍。”届时体育中心内装、外装及室
外景观都将开始大规模施工，工程
进度会进一步提速。

张计来指着综合体育场的周
边向记者介绍，体育中心东南是
104国道，西面是邹城市金山大道，
北面是南沙河，整个体育中心三面
环路，一面环河，“这种布局可以保
证举办大型赛事时，周围交通畅
通，不会增加城市交通的压力。”由

于综合体育馆和游泳跳水馆这“两
馆”并不在体育中心内，因此张计
来表示，他们已经将运动员驻地和
三个场馆的交通路线设置完毕，确
保三大场馆在省运会举办期间能
够顺利衔接。

据了解，邹城市综合体育馆及
跳水游泳馆分别由邹城市老体育
馆和兖矿游泳馆升级改造而成。邹
城市老体育馆建成已10年，此前分
别承办过包括全国男篮青年联赛、
武林风、精武英雄等众多赛事。老
体育馆的改建将于年后开工，主要
是对屋顶进行维修改造，并对一些
老化的基础设施进行升级更新。而
兖矿游泳馆2012年时已经对其进
行了升级改造，并可以承担国际级
比赛，“咱们的游泳跳水馆是标准
场馆，改造完成后，山东省跳水队
都经常来此训练。”

本报济宁1月30日讯 (记者
马辉) “上下班打车，纯看运

气，都是在靠近公交站牌的地方
等车。”市民赵女士告诉记者，当
日益增多的汽车保有量碰上春
节，打车就是在碰运气。而记者在
采访出租车司机时，他们也是感
觉很无辜，一直在跑，可路上太堵
了，半个小时都拉不完一个活，有
时一晚上下来，也挣不多少钱。

市民赵先生家住城区红星
路，而单位则在高新区，平时都是
坐公交车去上班，碰上哪天起晚
了，就得选择打车。“但凡起晚了，
即使打车，十有七八也得迟到，因
为在上班的高峰期，根本很难打
到空车，即使打上了，也是要等上
十多分钟。”赵先生告诉记者。

28日晚上8点，记者来到了城
区太白楼路，由于这里是核心商
圈，人气较旺，不少乘客从这里下
车。虽然每隔一会，就有一辆出租
车停在这里，但是由于打车的人

“竞争”激烈，抢到一辆空车也不
是件很容易的事。

不少市民会感到，在城区的
太白楼路、红星路、古槐路、建设
路等路段，除了空车率少，整体出
租车的数量也比其他路段显得
少。“不是我们挑路、挑乘客，只是
城区的交通状况真是太过拥堵
了。”出租车司机张师傅告诉记
者，尤其是上下班高峰期，尽管想
着尽量绕开老城区的一些拥堵路

段，但是打车的乘客要求的目的
地不同，无论如何也难绕过这些
拥堵路段。

出租车司机李师傅也坦言，
上下班高峰期，拉一个活跑半个
小时很正常，而且都是短途的，特
别是最近节前的一段时间，高峰
期时间有所拉长，有时到晚上八
九点钟，依然是这种情况，除去份
子钱，挣得钱也微乎其微，只能拼
命地跑。“不是说想乘车的人少，

也不是我们不愿意拉，只是路上
确实太堵了”。

“城区的路段太拥堵了，我这
次的两会就提交了一个提案，建
议对城区拥堵情况加以关注。”政
协委员、北城集团董事长陈瑞涛
告诉记者，相关部门除了对一些
路段进行限行、禁止左拐等措施，
加强对电动车上机动车道的管理
力度、建一些地下通道或过街天
桥等措施，也很有必要，只有路畅

通了，出租车才能跑起来。
记者从济宁市车管所了解

到，截至去年年底，济宁的机动车
保有量已达60万辆左右，比上年
增加了七八万辆，而城区机动车
保有量也已达到16万多辆。然而，
城区共有10家出租车公司，约有
1600辆出租车。“今年，济宁将把
城区治堵放在一个很重要的位
置，预计将会有大动作。”一位业
内人士透露。

889名环卫工

签订劳动合同

本报济宁1月30日讯(见习
记者 王洪磊) 30日，济宁
市环卫管理处的889名环卫工
人开始陆续签订劳动合同，环
卫工的基本权益将得到进一
步保障。

“我做了将尽十年的环卫
工人了，因为工资水平不高，
如果选择几种保险，那么到手
的工资便更少了，所以之前除
了养老保险，就没有购买工
伤、医疗等保险。”环卫工人老
孟介绍说，长年的户外工作让
她感到环卫工也是个危险工
作，所以在新签订合同的时候
又为自己选择了购买工伤保
险和医疗保险，虽然到手的钱
更少了，但是感觉工作和生活
多了一重保障。

“环卫工人是城市中的弱
势群体，工作条件比较艰苦，
待遇福利条件也较为一般，环
卫工在统一招聘的时候很难
招到足够的人选，所以一部分
环卫工是随时招聘随时上岗
的，而其中一小部分并没有签
订劳动合同。”济宁市环卫管
理处一工作人员介绍说，春节
前将基本完成劳动合同的签
订工作。

据了解，自2013年起，济
宁市进行了环卫体制改革，负
责城区的十条主要道路环境
卫生的环卫工划归到济宁市
环卫处管理，为了适应新的管
理体系，进一步保障环卫工人
的基本权益，济宁市环卫管理
处自1月30日起，分别与所管
辖的889名环卫工人重新签订
劳动合同，将按照国家法律法
规为环卫工人的交纳养老保
险、工伤保险等社会保险，环
卫工人的权益得到进一步保
障。

追踪报道>>

降低洗车费用

提高服务水平

本报济宁1月30日讯(记者
姬生辉 路帅) 28日，本

报C03版报道了济宁市汽车
综合性能检测中心东邻一洗
车点收费过高的问题，引起洗
车点所属企业的高度重视。29
日下午，相关负责人对该洗车
点进行检查，提高服务水平，
降低洗车费用。

“按照规定，汽车上线检
测必须保持轮胎整洁，没有明
显的泥渍，否则不仅会影响检
测结果，还会对检测线造成损
害。”检测中心负责人告诉记
者，在检测现场，他们设置了
初检环节，如果发现车辆轮
胎、挡泥板泥渍过多时，就会
让车主退回并自行洗车。而去
何处洗车由车主自行选择，

“东边的洗车点属于一家企
业，与检测中心并没有任何归
属关系。”而对于司机反映的
洗车费过高问题，该洗车点负
责人表示将立即整改，降低洗
车费用，并实行明码标价。

春节临近又现频频堵车

乘客打车，的哥赚钱都喊难

在邹城市体育中心，张计
来指着场馆下方告诉记者，现
在已经预留出了一定数量的商
业用房，体育中心落成后将出
租出去，实行“以场养场”的方
式，“而且体育场南侧将内外各
安置一座大屏幕，其中外侧的
大屏幕设计面积达300平米，除
了可以实时直播场内赛事、活
动，闲时还可出租播放广告，起
到一定的商业价值。”同时未来
综合体育场还将承办起包括演
唱会在内的更多大型活动。

张计来告诉记者，随着济宁
市各县区陆续落成的各类体育
场馆，预计在不久的将来，济宁
地区或将专门成立“场馆协会”，
用于更好的管理、运作济宁地区
的各类体育场馆，使其在省运会
顺利结束后，仍然能够发挥更大
的商业价值。济宁市体育局相关
工作人员表示，建立“场馆协会”
是大势所趋，随着济宁地区体育
水平的发展，建立相应的机构，
更加完善的管理运作，是后续开
发利用的关键所在。
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